
Судебное заседание 25 мая

Судья. - Продолжается рассмотрение уголовного дела по
обвинению Габриеляна Сергея Михайловича....

...Объявляли перерыв в судебном заседании. Так, продолжаем...
Так, останавливались на допросе подсудимого.
Пожалуйста, слово защитнику.
Артемьев. - Так, как ранее и говорили, сегодня подсудимый

Габриелян будет давать показания сам, лично, в произвольной
форме...

Судья. - Вопросов к нему не будет?..
Артемьев. - Вопросов нет.
Судья. - Пожалуйста, слово подсудимому.
Габриелян. - Уважаемый суд, я, Габриелян Сергей Михайлович,

по поводу предъявленного мне обвинения хочу пояснить следующее.
Я действительно 21 августа 2014 года в зале по адресу улица

Комсомольская, 10, где находится Комитет имущественных
отношений, участвовал на заседании Совета депутатов города
Мурманска в качестве депутата Совета депутатов города Мурманска,
избранного по второму избирательному административному округу.

В начале заседания я пришёл где-то в 9.30 для того, чтобы мне
не помешали. Я сел в президиуме Совета депутатов, разложив
документы, бумаги для того, чтобы сделать сообщение, которое я и на
прошлом заседании говорил, отчитаться перед депутатами по
депутатскому расследованию.

Примерно в 10 часов пришли, сели Веллер Алексей Борисович,
который именовал себя главой муниципального образования, и
остальные избранные депутаты.

Алексей Борисович предложил, зачитал повестку предстоящего
заседания, предложил открыть собрание. На что я,
воспользовавашись своим правом, предусмотренным Регламентом
Совета депутатов по порядку выступлений на заседаниях Совета,
потому что никто не вправе выступать на заседаниях Совета без
разрешения председательствующего. Нарушивший норму лишается
без предупреждения, выступающий... Так... Затем...

Я внёс предложение не открывать заседание.
Алексей Борисович сказал, что: “Ставим на голосование -

открывать или не открывать”.
Я: “Подождите, я должен пояснить. Почему не открывать..”.
Говорит: “Ну, мы знаем, два может быть - открывать или не

открывать...”.
Я: “Почему открывать, мы знаем. Потому что у нас есть повестка

дня. А почему не открывать - мы не знаем”.
- “Вы хотите аргументировать?..”.



Я сказал: “Да...”.
Вот. Я дословно, у меня изложено на бумаге всё... Я лучше буду

читать для того, чтобы это было быстрее. То есть. Как это было
изначально...

Повторюсь...
В кадре появляются Веллер, депутаты Климова, Елпанова. В

президиуме сидит Габриелян, разговаривает по телефону,
переписывает бумаги...

Зашёл депутат Шовский: “Сергей Михайлович, ты уже здесь?
Уже трудишься не покладая рук...”.

Затем зашла депутат Малыгина, депутат Вологдин, Коробков,
Ноздрачёв, Веллер с чашкой, Белошеев, Прямикова... Веллер и
белошеев сели в президиуме. Шовский подошёл к Веллеру.

Веллер сказал: “Доброе утро, уважаемые депутаты, уважаемые
приглашённые. Так, депутаты, давайте посерьёзнее. Коллеги, давайте
зарегистрируемся, посмотрим, что у нас в кворуме. Хотелось бы
побольше депутатов, надеемся, что ещё подойдут. Кворум у нас
имеется.

Уважаемые коллеги, есть предложение - открыть 76-е заседание
Совета депутатов города Мурманска 4-го созыва. Будут ли другие
предложения?”

Я сказал: “Да, Алексей Борисович, будут другие предложениея.
- “Второе предложение - не открывать заседание”.
Я сказал: “Да - не открывать заседание”.
Веллер сказал: “Отлично. Есть два предложения - открывать и не

открывать заседание”.
Я сказал: “Я должен сказать - почему”.
- “Нет почему...”
- “Как почему. Есть два предложения. Я не высказываюсь, зачем

открывать. Зачем открывать, мы знаем. У нас есть повестка дня.
Зачем не открывать - мы не знаем”.

- “Хотите мотивировать?”
Я сказал: “Конечно...”.
Веллер сказал: “Без шоу мы сегодня не обойдёмся. Пожалуйста,

Сергей Михайлович.”
То есть. Он мне предоставил слово.
Я сказал: “Никакого шоу. Уважаемые мурманчане, уважаемые

пристутствующие.
Если я на протяжении уже более года говорю о действии на

территории города Мурманска организованного преступного
сообщества, и никаких мер не принимается, то в ходе расследования
депутатского я выяснил следующее.

Так как мне депутаты поручали провести расследование, то есть,
главу, и так как я был советником главы по вопросам



предпринимательства. То есть, это было связано с наведением
порядка на Кинопредприятии Мурманск. То есть, и далее.

В ходе депутатского расследования я выяснил следующее.
В соответствии с Пленумом Верховного суда о создании

организованного преступного сообщества, я установил.
Я заявляю, Алексей Борисович, для того, чтобы... Уже почти год

в отношении меня возбуждено в Следственном комитете дело по
факту клеветы в отношении Алексея Борисовича, когда он сделал
заявление, что я его оклеветал.

На самом деле, его заявление само является клеветой потому
что я не говорил заведомо ложных сведений. Я говорил только факты,
которые говорю сегодня. Я прошу прощения, я встану, потому что
неудобно говорить сидя...

Веллер: “Сергей Михайлович, у нас - Регламент. Сергей
Михайлович, мы ведём речь об открытии”.

Я: “Об открытии? И я - об открытии”.
Веллер: “Сергей Михайлович. Да успокойтесь вы...”.
Я говорю: “Я спокоен”.
Веллер: “Вам слова никто не давал”.
Это уже неправду говорит, потому что только что дал слово...
- “Коллеги-депутаты, что происходит?” - говорит Веллер. -

Выключите микрофон”.
Тогда сказал, что я могу без микрофона.
Веллер опять говорит: “Да успокойтесь вы, Сергей Михайлович,

присядьте”.
Я говорю: “Вы кто такой? Вы будете мне слово давать, Алексей

Борисович...
Я - депутат, меня избрали мурманчане. Я защищаю их права и

интересы, которые нарушаете вы, Алексей Борисович Веллер, глава
муниципального образования Мурманск, обманным путём проникли во
власть. Пользуясь служебным положением, пользуясь шантажом,
подкупом и угрозами, создали организованное преступное
сообщество”.

Веллер меня спросил: “В составе?”
Я продолжил. В составе... “В которое вовлекли главу вместе со

своим другом, гражданином Израиля Зиссером, вовлекли туда главу
администрации города Мурманска, его заместителей...”.

Веллер попросил меня назвать фамилии.
- “Фамилии назовите”.
Я сказал: “сейчас назову...”
- “Давайте, давайте... Это я говорю, чтобы вместе заявление

написали...”
- “Главу администрации города Мурманска Сысоева Андрея

Ивановича, его заместителей - Розыскула Виталия Петровича,
Синякаева Руфата Равильевича, председателя Комитета



имущественных отношений, заместителя Соколова Михаила
Юрьевича...”

Веллер попросил продолжить дальше.
Я продолжил: “Лыженкова Алексея Германовича, почти всех

депутатов Совета депутатов города Мурманска...”.
Веллер: “То есть. Фамилии перечислять не будем?”
Я так понял - он, чтоб ускорить, сократить открытие...
Я говорю: “Фамилии? Хорошо - называть не будем. Почти все...
Прокурора Октябрьского округа Круглина Алексея

Владимировича. Смотря в глаза, вам говорю...”
Я указал на него рукой - он присутствовал на заседании Совета.
“Начальника полиции Мурманской области Приходько Сергея

Игоревича”.
Веллер говорит: “Тоже в группе? Дальше..”
Я продолжил: “Которые своими действиями или бездействиями,

предав интересы государства, своих избирателей создали условия
для обращения собственности мурманчан, в смысле имущества
муниципального образования, я считаю собственностью мурманчан,
денежных средств, средств бюджета, ценных бумаг, имущественных
прав обратили в пользу преступного сообщества...”.

Веллер говорит: “Дальше. Это всё?..”.
Я говорю: “Нет, не всё. Это длится на протяжении около 10 лет.
За это время из муниципальной собственности были выведены

сотни ликвидных объектов в самом центре города по заниженной
стоимости, а порой - по авантюрным схемам, которые позволили
недополучить бюджету около 10 миллиардов рублей.

Сообществом нанесён ущерб мурманчанам и муниципальному
бюдджету в особо крупном размере. ”.

Веллер спросил: “Сообществом в том составе, которое вы
перечислили?”.

Я сказал: “Не в том составе. В это состав входят ещё другие
люди, я их называл: Мусатян Андраник Владимирович, Бергер Юрий
Зальевич, Зелинский Андрей Юрьевич, Мазитов Ильяс Аюпович -
бывший сотрудник прокуратуры, и бывшие сотрудники УВД”.

- “Какое это имеет отношение к открытию или неоткрытию
заседания Совета?” - спросил Веллер.

Я сказал, что это имеет к открытию или неоткрытию, потому что я
неоднократно говорил, что это сообщество, когда в 2009 году
мурманчане положили этому конец и выбрали другого мэра, так как не
нравилась политика администрации, это сообщество по
предварительному сговору с другим сообществом...

Депутат Суханов сказал, что у нас есть секретариат, может быть,
остановим выступление...

Веллер сказал: “Не остановишь”.



Я сказал: “Подождите, подождите...”. Назвал его коммунистом
перекрашенным. Он вчера был справедливоросс, сегодня он -
коммунист Россиии... “Кукольный театр здесь устроили...”.

“Подождите, подождите, извините... Вы на бюджетные деньги
мурманчан, которые предназаначены для информирования
деятельности Совета, вы осуществляете оплату своей предвыборной
кампании... Стоя за фонтаном, а вот сзади меня - фонтан...”

Это я уже говорил Белошееву рядом, ну, то есть, имея в виду
депутатов.

- “Сергей Михайлович, потише, а то у меня в ушах звенит”, -
сказал Веллер..

Я говорю: “А вы микрофон выключили”.
Веллер говорит: “А вам слово никто не давал”.
Несмотря на то, что он ведёт диалог и спрашивает фамилии,

продолжение, и прочее.
Я сказал, что мне мурманчане слово дали. У меня право есть

такое.
“Михаил Юрьевич, вы меня не пребьёте”... Это я Белошееву

сказал, который пытался меня перебить. “Вы бы лучше не около
фонтана стояли - спасибо журналистам “Арктик-ТВ”, которые
подсказали...”.

Коробков, депутат. Сказал... А я Коробкову: “В садике, вот тут
окна поставили. Вот тут другое, а журналисты идут смотреть, как там
фекалии протекают, и где авария...”. И я сказал депутату Коробкову”
“Что вы не идёте туда, где авария, а окна в садиках ставите?.” И
обратился к депутату Коробкову, сказал, что работники просили
посмотреть на Карла Либкнехта, на конечной остановке, - водители
жаловались. - три месяца не работает туалет. Им приходилось снова
ехать на Героев Рыбачьего.

На что мне Коробков ответил, на жалобу водителей: “Да вы что,
Сергей Михайлович, а вы в свой округ ходили по фекалиям?..” .

На что я ответил: “Можно я скажу? Депутат должен работать в
Совете депутатов. Принимать правила, создавать комфортные
условия”.

Веллер: “Коллеги, у меня есть предложение - может быть, шоу
хватит?”

Я говорю: “Какое шоу? Почему вы отправляете главу в отставку
по 10 основаниям, ни одного из них не подтверждённого судом? Что
требуется законом. Не назначаете в этот день предвыборного нового
мэра.

Почему вы, внеся изменения в закон?..”.
- “Вы или мы?”
На что я сказал, так как правильно сказать, - потому что я - один

из членов этого сообщества, который там случайно оказался...
Я потом вам копию текста для протокола раздам, да...



Прямикова говорит Тамара Ивановна...
Я считал, уважаемый суд, потому что я вместе со всеми

депутатами принимал участие в голосовании, в отстранении мэра, в
избрании, то есть, во всём, так как мы были уверены, что прокурор
надзирает , юридический отдел, что всё согласовывается. Поэтому я и
себя тоже имел в виду, говоря, что “внеся”, мы или вы, - не знаю как
правильно сказать.

Потому что я - один из членов этого сообщества, который
случайно оказался.

Дальше на секретариате Прямикова Тамара Ивановна сказала:
“Уважаемые коллеги, по регламенту обосновать своё предложение - 2
минуты. Уже прошло гораздо больше”.

Габриелян: “Какие минуты? Мы ждём, Алексей Борисович”.
“Чего ждём?” - спросил Веллер.
Я сказал: “Мы ждём, я позвонил в прокуратуру (я дежурному

прокурору позвонил), я попросил, чтобы сюда прибыли заявление
сделать, я звонил дежурному ФСБ, так как все депутаты являются
кандидатами зарегистрированными на выборы (я тоже был
зарегистрирован кандидатом)”. И ещё спросил: “Не знаю, все
зарегистрированы...”.

Против них не могут быть какие-то следственные действия, так
как это возможно на месте совершения преступления, если
зарегистрированный кандидат застигнут - тогда можно следственные
действия проводить.

Вот я считаю, я действительно так считал, что сегодняшний день
- как раз таки место совершения преступления очередного.

Потому что мы избрали главу из собственного состава, не
дожидаясь того, как эта норма вступит в законную силу. Потому что
мы изменили структуру управления городом, расширили свои
полномочия. Это - закон, это может подтвердить любой.

Мы нарушили права наших избирателей избирать мэра. Если мы
хотели по новой форме, значит, мы должны были прекратить,
распустить Совет, объяснить мурманчанам, то теперь по-другому
избираем. Каждый выбрал и делегировал депутата, а затем из этих
депутатов выбрали главу.

Я с этим заявлением ровно год назад ходил к начальнику УВД.
Не УВД - прошу прощения, я не хочу бросить тень на сотрудников УВД,
генералов, рядовых, постовых, на сотрудников прокуратуры, на
сотрудников бюджетной сферы. Потому что это - мурманчане, это -
порядочные грамотные люди, а самое главное - воспитанные люди.
Они верят, что им говорят, пишут в газетах, говорят по телевидению, а
вы на сегодняшний день - я имел в виду Веллера с депутатами -
манипулируете сознанием мурманчан, что является тоже
преступлением и очень страшным.



Я стал задавать вопросы: “Почему наши матери, наши бабушки,
наши дети должны читать какие-то грязные газеты, в которых
уважаемых людей позорят?..

Вот вы видите?..”
И я демонстрировал газеты - это был “Народный наблюдатель”,

“Территория закона плюс”, где там даже следствием не могли найти
ни редакции, никого, потому что там - откровенная клевета против
меня была и депутата Макаровой, депутата Сорокиной, и ряда
депутатов других, которые являлись кандидатами на выборах.

Тогда Веллер встал, и он, выходя из зала, махнул вот так рукой.
И я стал говорить: “Пошли, пошли, пошли... Правильно сказал
Мусатян, что нет в горсовете никакой политики. Есть прикрытие
флагами и решение своих вопросов...

Вот мне интересно, как Евгений Владиславович из
справедливороссов стал коммунистом?..

Вы понимаете - прокуроры, начальники полиции, главы, - они
приходят и уходят, а мурманчанам здесь жить... Операторам,
режиссёрам, монтажёрам, журналистам...

У кого воруете? У кого отнимаете? У них - журналистов, учеников
или их родителей? У своих пациентов? У своих работников?

Как так получилось, что “Арктику” ремонтировали - 3 миллиарда
украли? Горсеть украли... Облгаз уже подписан договор кем-то на
продажу акций, причём на условиях: 90 процентов прибыли агенту, а
10 - Мурманнедвижимости... Это что за такая сделка?..

Почему так получается, что когда начальник УВД отчитывается
здесь, на Совете, обозначает проблемы, что негативно влияющие на
обеспечение безопасности дорожного движения, проект организации
дорожного движения необходимо создать...

Пишет, что “является проблемой отсутствие безопасных условий
для пересечения пешеходных на проезжей части и расположение
регулируемых переходов...” И не сразу на Совете, а заранее - на
комиссию вносится этот вопрос. И что вы думаете? Депутаты
принимают такое решение: “Принять к сведению...”.

Гибнут люди. Ни один пешеходный переход не оборудован
надлежащим образом. А это - основная задача муниципальной власти.

Меня хотите выставить криминальным человеком? Я за всю
свою жизнь в Мурманске перечислил сотни миллионов в бюджеты
разных уровней, создал тысячи рабочих мест.
Все люди, которые со мной работали, вспоминают это время как
лучшие годы своей трудовой деятельности. Закончил Академию
государственной службы, чтобы вникнуть в эти вопросы.

Основными функциями исполнительного органа самоуправления
является создание для жителей образования благоприятной среды
обитания, эффективного и рационального хозяйствования, разумного
использования материальных и финансовых средств. В целях



благополучия всех жителей муниципального образования -
обеспечение социальной защиты жителей муниципального
образования, широкого доступа к образованию и культуре,
обеспечения охраны общественного порядка, личной безопасности, а
также прав и свобод, установленных Конституцией Российской
Федерации.

Почему наши депутаты и администрация не слышат посылы
президента? Когда президент говорит о некорректности на бюджетные
деньги либо на деньги предприятий с государственным участием
прекратить всевозможные корпоративы, наша администрация
закатывает целые дома культуры, банкеты за счёт мурманчан для
членов сообщества, их жён, их семей.

Обеспечивает уклонение от уголовного преследования за
совершённые действия либо бездействия.

Депутат Суханов сказал: “Сергей Михайлович, вы спустились бы
вниз. Не надо так громко - нас мало осталось.”

Я продолжил: “Так как депутаты, все депутаты состоят в рабочих
органах, акционерных обществах, и принимают решения, влияющие
на его дальнейшую судьбу. В основном - решения не в интересах
предприятия или муниципального образования, то есть собственника
мурманчан. С чем это связано?

То, что не по установленным фактам судом сняли главу - это
понятно, а факты, которые установлены судом, почему-то никто не
берёт во внимание.

Вот установлено судом арбитражным. На предложение
миграционного органа предоставить копии трудовых вовсе было
отказано. Управлению федеральной миграционной службы. Запрос
делали по мигрантам - я просил.

Администрация препятствует федеральному органу в
осуществлении надзорной функции. Я здесь ошибся, наверное, -
конечно, не надзорной, а контрольной, может быть. Но я так сказал...

Когда президент говорит о недопустимости - я продолжу -
ограничения конкуренции, администрация ограничивает конкуренцию.
Когда борется с эмигрантами, администрация создаёт условия для
работы эмигрантов без разрешения на работу по подложным
фиктивным документам. Ликвидирует предприятия, злоупотребляет,
проводит конкурсы, отдавая имущественные права, которыми, кстати,
не обладает, лицам по подложным фиктивным документам,
заявляющимся на конкурс, где фиктивные медицинские справки
работникам с отсутствием разрешения на работу и вовсе
отсутствующих работников.

По результатам Контрольно-счётной палаты не проводится
никаких мер по привлечению к ответственности виновных лиц за
нанесённый ущерб, который выражается в десятках миллионов... 55



милллионов рублей, 27 миллионов рублей - Управление дорожного
хозяйства...

Почему тогда, когда я докладываю на горсовете, что по
подложным документам провели конкурс там, замглавы в присутствии,
прокурора, под прикрытием полиции, вместо того, чтобы принять меры
по предотвращению преступления, полиция сопроводила это действо
и всё-таки преступники смогли стать победителями конкурса.

Сказали: “Это - не ваша компетенция”. Хотя решения Совета по
вопросам контроля могу содержать предложения главе
администрации Мурманска, заместителям главы администрации,
руководителям структурных подразделений администрации о
принятии по устранению, принятии мер по устранению нарушений.

Это - наш закон, это мы его принимали.
А по результатам осуществления контроля, в ходе которого

выявлен факт нарушения действующего законодательства, органами
местного самоуправления города Мурманска, должностными лицами,
орагами местного самоуправления, Совет обязан направить
соответствующую информацию в прокуратуру Мурманской области.

Почему этого не было сделано?
Я хочу сказать о следующем. Очень важный момент.
Вот - пожалуйста, и я выразил благодарность Алексею

Семёновичу Либерову, и Ольге Борисовне Сорокиной, которые в зале
слушали. Я поблагодарил, что они остались и слушают.

И сказал, дальше продолжил: “Я считаю, что это неуважение
депутатов ко мне, а к своим избирателям. Потому что я поднимаю те
вопросы, которые касаются каждого мурманчанина. Ещё раз повторю -
каждого мурманчанина.

При чём здесь бассейны или фонтаны? Когда у нас нет
общественных туалетов. Почему этот вопрос не тронут?.. Почему
когда выносишь вопрос о предложении разработать администрации
места парковок платных, паркоматов для пополнения бюджета,
потому что мурманчане могут быть недовольными, что платные
парковки сделали. Мало что бюджет пополняется, а вдруг не
выберут?..

Когда главе говоришь, что есть предложение по установке
средств контроля, как в других регионах, которые финансируют
бюджет и администрируют, и бюджет получает, и безопасность
осуществляется, контроль осуществляется, раскрытие преступлений,
то глава говорит: “Думаешь, что за “письма счастья” нам мурманчане
спасибо скажут?..”.

Когда предлагаешь садик на Ленина, 8, - что давайте построим
здание для полиции, переселим, сделаем новый садик хороший... И
двор есть, и всё, и территория... И построите - Веллеру говорю - и
заработаете. Отремонтируете - заработаете - и дело хорошее
сделаете...



На что мне Веллер: “Да с нового года садики идут в юрисдикцию
области...” При чём здесь юрисдикция? В садики ходят дети наших
мурманчан.

И, конечно же, не могу не отметить то, что наша газета, которая
финансируется за счёт муниципального бюджета, печатает явную
клевету, тем самым нанося оскорбления нашаим мурманчанам.

Раньше была газета “Норд-Весть курьер” для таких целей,
которая принадлежит Алексею Борисовичу. Которая также
финансировалась за счёт средств предприятий, принадлежащих
муниципалитету, и которая также грязью поливала мурманчан,
занималась шантажом и вымогательством для того, чтобы продвигать
своих людей на руководящие посты.

Я не сказал в начале, наверное, главного, - что цель этого
сообщества - захват власти в регионе для доступа к средствам
бюджета Мурманской области, а также к акциям предприятий,
принадлежащих Мурманской области для дальнейшего их
банкротства и получения имущества предприятий, для отмывания
денег и наращивания своих коррупционных связей.

Мы говорим про проблему с “двойными квитанциями”. Нет
никакой проблемы. Есть администрация, которая создаёт эту
проблему, которая с самого начала на рынке коммунальных услуг
преднамеренно обанкротила три треста - Ленинский, Октябрьский,
Первомайский. Обманывая ресурсоснабжающие предприятия, не
платя им деньги мурманчан, уводя их, должным образом не
обслуживая и не содержа жилой фонд, в результате чего
обваливаются кровли на Октябрьской, 3, взрываются дома, гибнут
люди, смеются.

По моей информации, газета, которая называется “Территория
закона”, перекрашенный депутат - полужёлтый-полукрасный Суханов -
с таким уважением к нему относился, директор театра, детям делает
добро, и тут туда же...Неужели депутатам хочется в их присутствии
говорить... Неужели незнакомы понятия честь, достоинство, так как
каждый гражданин обязан сообщить о преступлении.

Я считаю, что происходящее - это преступление против
государства, против государственной власти и мурманчан.

Я обязан выполнить свой долг и обязан вызвать сотрудников
прокуратуры, ФСБ, написать заявление, передать все факты, которые
у меня есть, для дальнейшей проверки, проведения анализа, для
установления точных сумм ущерба, нанесённых мурманчанам,
передачи в суд для дачи оценки.

Алексей Борисович выглядывает... Хочу при нём сказать. Как он
мог из поликлиники сделать салон красоты, а вторую половину - для
друзей питейное заведение. Из “художественного салона” сделать
место для игры в карты, так как в офисе не помещались люди уже.



Как можно из “Художественного салона” сделать питейное
заведение, тем более Уставом сказано, что перечень объектов,
которые принадлежат социальным объектам, объектам культуры,
стоят особым порядков управлению распоряжением, и тем более -
отчуждению.

Я видел, Ольга Борисовна (я обратился к Сорокиной), о вас
сюжет...

Здесь вернулся Алексей Борисович Веллер.
- Я только что говорил, Алексей Борисович, хочу при вас

сказать...
Алексей Борисович ушёл...
Я не трачу времени, Ольга Борисовна, я выполняю свой долг,

понимаете?.. Я говорю, что моя главная задача - стать почётным
гражданином города Мурманска, и я им стану, может быть, посмертно.

Конечно, опасно такой группе делать такие заявления. Потому
что за период действия этой группы в Мурманске произошло много
неслучайных событий.

Так, по-моему, в 1993 году был убит генеральный директор ТВ-21
Швец Дмитрий Владимирович, друг Алексея Борисовича и Зиссера.
Был убит в подъезде Амрахов, главный редактор одной из газет,
который также занимался шантажом и вымогательством и был
осужден. Его подельник и уголовник Шкода Владимир Михайлович
сейчас на телеканале Арктик-ТВ ведёт передачу “Четвёртая власть”.
Кто бы говорил о власти...

Искусственно создаётся информационный вакуум вокруг
деятельности губернатора и правительства. Создаются
провокационные ситуации и выносится на федеральный уровень
проблемы, создаются проблемы транспортные, потом выносятся на
федеральный уровень, показывая несостоятельность действий
правительства, и затем геройски решают данные проблемы.

Хотя наш президент, Владимир Владимирович, говорит, что не
надо геройских поступков - надо честно делать свою работу. А у нас
что ни день - то геройский поступок...

Депутаты е задумываются, сколько тратится денег на эти
сюжеты.

Голос за кадром: “Там человеку уже плохо...”. Это сказал
прокурор Круглин.

- Что я сделаю?.. От того, что я перестану говорить, ему лучше
что ли станет?.. Лучше стать только вам в этом случае может.

Я уже отмечал на прошлом заседании, что саботируется работа
правительства и губернатора сознательно, выпячивая своё
превосходство, показывая свою невоспитанность и политическую
незрелость...



Затем мне позвонил телефон, я разговаривал, я периодически,
уважаемый суд, разговаривал с дежурным ФСБ, дежурным
прокурором.

Ко мне подошёл Круглин, и затем отошёл, когда он сказал, что
человеку плохо. Я сказал, я попросил его, сказал: “Алексей
Владимирович, не уезжайте, пожалуйста, сейчас приедут... Как без
вас?..”.

Алексей Владимирович Круглин сказал: “Я бы с удовольствием
остался, Сергей Михайлович, но я не могу...” И он ушёл.

В зал заседаний вернулись депутаты. Веллер, Белошеев,
Прямикова сели в президиум, Круглин разговаривал с Велелром, я
продолжил...

- Я честно выполняю свой долг - депутатский, гражданский и
просто человеческий.

Тогда Веллер сказал: “Коллеги, у меня есть предложение
открыть 76-е заседание Совета. Сергей Михайлович безусловно хочет
шоу, шоу не будет. Вы можете шуметь, а мы начнём нашу работу”.

Тогла я спросил: “А на каком основании вы начнёте работу? Вы
кто такой? Кто вас выбирал?”.

Тамара Ивановна сказала, я сказал: “Что, Тамара Ивановна?..”
Веллер: “Он хочет драки. Драки не будет...”
На что я сказал: “Драки не будет, никакой драки... То, что я хочу,

только я знаю... Не позволяет воспитание. У меня - трое детей,
воспитываю внука и внучку...”.

Веллер спросил, работает ли техническая служба. Сказали - да.
Сказал: “Прекрасно, я ставлю на голосование вопрос об открытии 76-
го заседания Совета депутатов города Мурманска. Голосуем”.

На что я сказал: “Сейчас приедут сотрудники, расскажете всё, я
свой долг выполнил. Сдам вас, Алексей Борисович, отдам всё, что у
меня есть...”.

То есть, я хочу обратить внимание, уважаемый суд, и в проткол
занести, что, как в обвинении говорится, это было сказано не в ходе
заседания, ещё заседание не открыто. Всё, что я сказал, это было
сказано в ходе голосования. На моё предложение не открывать и
аргументировать, заявление сделал, потому что...

Так, дальше...
Глава, Веллер Алексей Борисович, сказал: “Открываем

заседание, переходим к формированию повестки дня, а этот
придурок пусть здесь ходит...”

Это - моя расшифровка, эти же слова есть в протоколе Совета
депутатов города Мурманска, подписанные Алексеем Борисовичем
Веллером.

Я хотел бы сразу здесь вот ходатайствовать, обратить внимание
и зарегистрировать как... Я считаю, что в данном случае здесь Веллер
Алексей Борисович совершил преступление.



Я усматриваю признаки преступления, предусмотренные статьёй,
счас я скажу, - оскорбление представителя власти. Это - 319-я статья
Уголовного кодекса, то есть, публичное оскорбление представителя
власти при исполнении им своих должностных обязанностей...
Наказывается штрафом в размере до 40 тысяч рублей, в размере
заработной платы, или иного дохода за период до трёх месяцев, либо
исправительными работами на срок до 360 часов до одного года...

Здесь все признаки есть, общественная опасность, да,
объективная сторона состоит в оскорблении представителя власти.
Для данного преступления является публичность оскорбления. Я
считаю публично, на трибуне... Это озанчает, что сведения,
унижающие честь и достоинство представителя власти, выраженные в
неприличной форме, явно не соответствуют принятым нормам
поведения, грубо попирают человеческое достоинство, становятся
достоянием многих лиц. Например, публично демонстирующего
произведения или СМИ. Такие преступления могут быть перед
аудиторией с признаками публичности...

Это квалифицируется уже потом... Я хотел отметить, что был
такой факт. Счас, секундочку...

На что я подошёл к нему и ответил: “Ты - чмо...”
И расшифровал сразу всем: “Знаете, что такое чмо?
Человек, мешающий обществу...
Хам, бессовестный... Не уважаете меня - уважайте мурманчан...”.
На что Веллер сказал: “Вас не уважаю...”
Я говорю: “Уважайте мурманчан”.
“Итак, коллеги, давайте продолжим работу”, - сказал Веллер.
Я продолжал задавать вопросы, показывая газеты, спрашивая,

чья это работа, чьи это газеты, кто их выпускает?
“По моим сведениям, - сказал, - что эта газета выпускается

редакцией “Вечерний Мурманск”...”.
“Исключительный день, - сказал Веллер, - Я вам даю шанс такой

до конца. Чтобы была основание (я уже говорю), чтобы привлечь меня
за клевету...”.

Где я говорил - “не считаю”, а говорю факты. Я хотел бы сказать
своим коллегам, что в статье 210 Уголовного кодекса об
организованном преступном сообществе есть статья... Ну, я перепутал
здесь, пункт, который даёт право каждому из вас добровольно выйти
из сообщества и помочь следствию. Это освобождает от уголовной
ответственности.

Веллер продолжал: “Принимаем представленный проект
повестки дня за основу...”

За кадром 21 звучит, Коробков говорит... Веллер продолжил:
“Голосуем за утверждение повестки дня в целом...”

Продолжал я: “Вы думаете - очень сложно коллегиальный орган
привлечь к ответственности? Ошибаетесь... Всем известно, наверное,



как в Твери осудили депутатов и главу муниципального образования.
Как ОПГ, в 2010 году в Тверской была...”.

Веллер: “За принятие трёх решений...”.
Веллер: “Переходим к формированию наших рабочих органов.

Счётная комиссия традиционно предлагается в составе Коробкова,
Ноздрачёва. Будут ли другие предложения? Прошу голосовать за
счётную комиссию. Спасибо.”.

“Значит, у меня, - я говорю, - есть право...”.
Веллер говорит: “У вас пока никаких прав нет...”
То есть, я, не понял, конечно, то, что никаких прав нет.

Уважаемый суд, это что за ограничения? Это - глава муниципального
образования говорит: “У вас пока никаких прав нет...”

“У меня права есть, данные Конституцией, - продолжаю я, -
гарантированные президентом Путиным Владимиром Владимровичем,
которого посылы вы не слышите”.

Веллер говорит: “Коллеги, согласны? Статьи 41, часть 7, мы
вправе в случае нарушения регламента лишить слова. Ставлю на
голсование предложение лишить слова депутата Габриеляна Сергея
Михайловича. Пожалуйста, голосуем...”.

На что я сказал: “Вы не вправе вообще здесь сидеть. Не то, что
лишать слова. Ваше место - на скамье подсудимых. Суд лишит меня
слова. Суд решит, насколько я прав или неправ”.

Веллер продолжил: “23, против - 1”. И обратился ко мне: “Сергей
Михайлович, Совет депутатов большинством голосов решил -
присядьте на рабочее место”.

На что я ответил: “У меня рабочее место - город Мурманск.
Алексей Борисович, это всё, на чём вы сидите, принадлежит

моим избирателям”. Сказал я Веллеру.
Веллер обратился к Круглину с просьбой: “Уважаемый прокурор,

можно вам вопрос? Скажите, пожалуйста, усматриваете ли вы в
действиях Сергея Михайловича Габриеляна признкаи нарушения
общественного порядка? Я прошу вашу правовую оценку”.

На что прокурор Круглин Алексей Владимирович ответил: “С
точки зрения Кодекса Российской Федерации, степень поведения ещё
не достигла нарушения общественного порядка. С точки зрения
мелкого хулиганства, пока его не достигло, не регламентировано
действующим законодательством”.

Веллер говорит: “А препятствование деятельности органа
местного самоуправления? Активно?..”.

На что Круглин дальше продолжил: “В данной ситуации такой
вопрос уже рассматривался...”.

Так как, уважаемый суд, я уже неоднократно говорил...
“Когда аналогичные ситуации происходят, - продолжил Круглин, -

но никаких соответствующих норм также законодательство не
предусматривает.



Единственное, на что хотелось бы обратить внимание - если
будет причинён вред здоровью в результате таких действий, в том
числе - поднимается артериальное давление, или в результате
оскорблений высказанных...”.

Веллер сказал: “Вы считате, что не усматривается? Наше
законодательство позволяет вот так одному человеку препятствовать
работе всего органа местного самоуправления? У нас бессильна в
данном случае прокуратура?”.

Круглин сказал ему: “Депутат Совета депутатов таким образом
высказывает свою точку зрения”.

Это была правовая оценка Круглина.
Веллер на что сказал: “А если сейчас человек с улицы зайдёт и

будет препятствовать работе?”
Круглин: “ Человек с улицы - то будет хулиганство мелкое”.
На что Веллер сказал: “Понятно, спасибо за вашу оценку.
Итак, Сергей Михайлович, вы слышали решение Совета

депутатов, который лишил вас слова?”.
“Ваше, конечно, право, - говорит, - будете ли вы выполнять

решение или не будете, Сергей Михайлович...”.
Я говорю: “Алексей Борисович, прошлый раз я сделал такую

ошибку...
Выполнил решение из уважения к моим коллегам...”
Я почему-то считал, что, может быть, действительно коллеги

боятся, потому что в кулуарах, в перерывах они поддерживаю меня,
но боятся. Говорят: “Вот у тебя есть возможность купить ещё одну
машину, у меня такой возможности нет. У меня - единственная
машина”.

Говорят: “Вот у тебя есть средства существования, а у меня - нет.
У меня работы другой нет, единственная”.

“Вас боятся, Алексей Борисович, - я говорю. - Вас боятся, даже
боятся в правительстве, везде... Это вы такой смелый - не боитесь
президента...

Вы думаете - Бог на вас уснул?.. Как говорит президент.
Ещё раз повторю - в прошлый раз я выполнил, потому что считал,

моё уважение к депутатам...”.
Уважаемый суд, тут я тоже хотел прекратить работу: депутаты

приняли решение, и я исполнил, но так вот данное заседание было
последним заседанием в сезоне на тот момент, когда проводили,
поэтому я считал своим долгом добиться приезда органов, и на самом
деле всё зафиксировать.

Так...
“Сегодня если депутаты меня не поддержат, значит, они н

поддерживают интересы мурманчан, - сказал я. - Я выступаю в защиту
интересов мурманчан, собственности муниципального образования,
средств муниципального бюджета, имущественных прав и ценных



бумаг, которые вы каким-то образом, то есть, уводят в интресах
третьих лиц...”.

“Все ваши выступления, - Веллер говорит, - записали, всё
хорошо. Вы выполнять решение будете, или нет?”

Я ответил: “Решения считаю нелегитимны”.
Веллер говорит: “Выполнять будете или нет?
А я продолжал, что считаю его нелегитимным.
То как я могу его исполнять?..
Веллер говорит: “То есть, исполнять не будете?”
Я прдолжал, что я исполняю свой долг, долг гражданина.
На что Веллер сказал: “Уважаемые коллеги, сегодня будем

работать, вопрос у нас серьёзный...”.
Я попросил, сказал, что сейчас приедут сотрудники. А Коробков

Сергей Евгеньевич сказал: “Алексей Борисович, у нас есть ещё один
момент. У нас на повестке дня - публичные слушания, мурманчане
могут участвовать. Вот это будет обидно. Ладно в данном случае срыв
идёт по двум пунктам, двум вопросам - землепользование... Поэтому я
считаю искреннне, что неуважение к мурманчанам. И своих коллег.
Вот они присутствуют здесь, кто-то уже подошёл, кто-то уже ушёл,
потому что мы уже час назад должны были приступить к
общественным слушаниям... Вы думаете, что это вам так с рук
сойдёт?..”.

Веллер говорит: “Слушайте...”. А, он предложил, обратился к
депутатам, не знаю, он обратился, да: “Слушайте, мужики, может,
мы его всё-таки скрутим да вытащим?..”.

Я хотел обратить внимание, уважаемый суд, и зафиксировать
это в протоколе. Это тоже протоколом зафиксировано 76-го заседания,
и Веллером подписано - “мужики, может, мы его всё-таки
скрутим да вытащим?”.

Я здесь усматриваю признаки, не знаю, как квалифицировать,
это следствию или суду, - хулиганство либо призывы к насилию... Либо
оправдание террористической деятельности...

Я продолжал, говорил, что неужели вы думаете, что так
бесследно пройдёт?..

Шовский тогда сказал, что давайте будем обсуждать, а он пускай
здесь кричит...

Я утверждал, что я не кричу, я излагаю факты.
Веллер говорит: “Ну что ты на меня смотришь? Что ты?..”
Я попросил его не тыкать, на что Веллер сказал: “На вы ты ещё

не заслужил, депутат...”
Я тогда сказал Веллеру, что как вы могли превратить салон

красоты для своих любимых и половину - в ресторан... Или как вы
смогли “Художественный салон” превратить в место для игры в
карты?.. Так как у вас офиса не хватало уже...



“Вы хорошо играете в карты, - я ему сказал. Поэтому с вами
нельзя играть... И для вас и депутаты как карты. Вы их тасуете как
шестёрки, валеты, дамы: из чёрного - в красный, из красного в другой
перекрашиваете...”.

Либеров выступил: “Мне кажется, что это заявление, которое вы
хотели сделать, написано, записано всеми средствами массолвой
информации, наверное, оно будет растиражировано... Вот я сейчас
перебил, извините, Сергей Михайлович. Там есть вещи, которые я
отдельно попрошу слова выступить. Я мимо не могу пропустить. Вы
действительно, вы правильно говорите, представляете, и почему вы
заявляете, что именно вы, ваши избиратели, вашего округа должны
слушать ваши выступления, в которых есть много разумного, но по
форме - совершенно недопустимо...”.

Так, так...
“Уважать друг друга, - Либеров продолжал. - Я, Сергей

Михайлович, много раз говорил, что вы же говорите о законе вроде бы
каком. Вы говорите о политике, хотя я не считаю, что на уровне
муниципального депутата это политика. Она начинается с
государственного уровня.

Тем не менее, есть определённые способы. Я считаю, что нужно,
условно сказать. Глава города не даст обмануть - вопрос
транспортного обслуживания там, для того, чтобы удобно было, мне
нужно иметь хотя бы мнение, умение создать союзников. То есть, это
умение депутату свои идеи...

То есть, Сергей Михайлович, вы не один там, не можете в форму
обличить, которую вы облекаете. Есть организационные там
депутату...

То есть, умение найти союзников, и провести решения, как это
очевидно, что в этом случае никак не реализуется. Вот моё мнение
такое...”.

Ну, он говорил, что вам надо хотя бы 15 человек найти, там
большинство тогда будет... “Поэтому я думаю, все услышали, спасибо,
а теперь можно будет присесть и приступить к повестке дня,
уважаемый Сергей Михайлович...”.

Так, Веллер говорит...
Я продолжил: “Союзников, значит, найти - 15 человек, чтобы

защитить интересы мурманчан? Чтоб заставить главу муниципального
образования и главу администрации исполнять свои должностные
обязанности? То есть, я должен набрать 15 союзников, чтобы
заставить...

Спасибо, очень хороший совет”.
Веллер продолжил: “Итак, вернёмся к повестке дня. Переходим к

повестке дня, либо в очередной раз делаем перерыв”.
Либеров сказал, что публичные слушания, есть решение

комиссии, что хочет выйти на трибуну - в конце концов, это его право.



Я продолжил, сказал что... Он сказал про право, а я напомнил
про обязанности...

“Обязанности, - говорю, - не помните? Свои обязанности?..”.
Депутат Либеров говорит: “Я свои обязанности?.. Это вы мне

говорите? Мне говорите, Сергей Михайлович, про обязанности?”.
Я говорю: “И вам тоже...”.
- “И в чём мои обязанности, уважаемый Сергей Михайлович?”.
Я ему сказал, что я не работаю на публику, потому что все уже

ушли корреспонденты давно. То есть...
Либеров стал говорить, что хам торжествует, как это

называется?.. Веллер его поблагодарил...
Я сказал: “Спасибо. Это - ваше мнение, ваше право. Я

выполняю свой гражданский, свой человеческий долг...”.
Веллер предложил перейти к повестке дня. “В соответствии с

федеральным законом об общих принципах муниципального
образования, о внесении изменений в Устав муниципального
образования должен выноситься на публичные слушания. Данные
публичные слушания проводятся по инициативе депутатов города
Мурманска в форме рассмотрения на Совете депутатов города
Мурманска проектов муниципальных актов, представителей, порядок
проведения публичных слушаний, постоянных комиссий по
нормативным, контролю за деятельностью должностных лиц местного
самоуправления, Веллер предоставил слово. Сказал, что 20 минут
для докладчика и ответы на вопросы. А вопросы будут предоставлено
во время выступления, вопросы - 5 минут.

По окончании публичных слушаний будет проведено заседание
постоянной комиссии и по регулированию контроля за деятельностью
местного самоуправления, на котором будут рассмотрены замечания,
предложения по проекту, поступившие в ходе публичных слушаний...

Так, сколько написал...
С докладом от комиссии выступил на Совете депутатов Либеров

Алексей Семёнович, затем - Макарова Светлана Владимировна...
Так, Либеров... Сказал: “Сергей Михайлович, когда вы говорили

сейчас, вот вы сказали, что “гражданин Израиля”, Валентин
Михайлович... Может быть, он и гражданин Израиля, может быть, он...
Что-то поясните, вы же не сказали - ни Германии, ни другой страны, а
именно Израиля, и хочу вам сказать, что вы практически своими. С
моей точки зрения,...”

То есть, я не знаю, что он хотел сказать. Я так и не понял...
Я говорю, что не нагнетайте, что не поднимайте

межнационального вопроса. “Вы разжигаете сейчас межнациональную
рознь, - я сказал. Потому что гражданин Израиля - я так и сказал,
ничего более..”.

Так... Либеров говорил: “Я учил ваших детей... Как можно?..”
Так...



Либеров стал обвинять меня, что так нельзя делать. В
соответствии с законом, вы обсуждаете, вы понимаете - вы
оскорбляете людей, оскорбляете двойное гражданство... Что при этом
вы неправы, что лучше не говорить...

Потом он сказал, что Суханов не имеет никакого отношения к
партии “Справедливая Россия”. Что не имел чести...

Выступил Либеров - мы это в принципе видели. Веллер его
поблагодарил, спросил, есть ли у кого вопросы.

Позвонил телефон, я разговаривал, сказал, что начальник УВД
говорит там...

Веллер...
Сказал, что закрывает публичные слушания...
Коротков. - ...Всё заседание... Ногие показания не имеют

отношения...
Габриелян. - Нет, я сказал, что в принципе...
Коротков. - Всё выступление нас не интересует. Вас не

обвиняют...
Габриелян. - Я показания даю с разрешения суда.
Уважаемый суд, прошу порядок...
Я по поводу своего выступления на заседании Совета,

уважаемый суд. Потому что мы рассматриваем именно этот момент.
Да, он обратился ко мне, Либеров, с просьбой не употреблять

такие выражения как “гражданин Израиля”. Заметив, что всказывание -
“на грани антисемитизма”... Попросил.

Я я его попросил не поднимать межнациональных вопросов...
Разжигания...

Либеров сказал, что есть двойной закон, есть закон о двойном
гражданстве. Всё должно быть, высказано мнение, что фактически
Габриелян оскорблял людей, у которых есть двойное гражданство. По
сути фразы... Ну, я это уже сказал, что он не состоял в партии...

Затем был объявлен перерыв для работы постоянной комиссии.
Так, сейчас...
Да, уважаемый суд, затем приехали сотрудники УВД, попросили

меня подойти к ним. Написать заявление. На что я отказался писать
заявление, просил их сопроводить меня в дежурную часть ФСБ, где
мною было написано заявление.

Заявление у меня было принято. Мне никаких документов не
дали - сказали, мы зарегистрируем, потом вам сообщим... Сотрудники
подтверждают, что это заявление было, изложено в большом объёме.
В принципе, эти же показания у меня есть в протоколе допроса
обвиняемого уже.

Да, значит, я сделал такие заявления. То есть, чем я
руководствовался?.. То есть, регламентом Совета депутатов,
Конституцией Российской Федерации. Так как считаю, это - мой
гражданский долг был...



Счас, счас, подождите...
Я это сделал, конечно, с целью для того, чтобы, зная

нормативную базу Совета депутатов, и, зная, что решения о
контрольной функции Совета говорится, что если поступила такая
информация, да, то есть, глава муниципального образования, Веллер
Алексей Борисович, обязан этот протокол Совета депутатов, да, то
есть, ту информацию, которая поступила, передать в областную
прокуратуру.

Также мне известно было, что, в соответствии со статьёй 21 УПК,
что присутствовал там прокурор, и, в соответствии со статьёй 21 УПК,
обязанность в осуществлении уголовного преследования... Уголовное
преследование со стороны государства, уголовное, публичное,
частно... А также в каждом случае обнаружения преступления
прокурор, следователь дознания, дозанватель предпринимают
предусмотренные настоящим Кодексом меры по установлению
события преступления, обличению лица или лиц, виновных в
совершении преступления.

То есть, я глубоко верил, что Алексей Владимирович Круглин
напишет, как это и должно было сделано, рапорт прокурору
областному. Будет проведена соответствующая проверка. И будут
приняты какие-то по результатам проверки решения.

Значит. А также будут сделаны какие-то провенрочные
мероприятия по поводу озвученных мной преступлений - о захвате
власти, о незаконном проникновении, применении там шантажа,
угроз...

Согласно 131 федерального закона, статья 40, пункт 9, депутат,
член выборного органа местного самоуправления, должностное лицо...
- не могут быть привлечены к уголовной или административной
ответственности за высказанные мнения, позицию, выраженные при
голосовании, и другие действия, соответствующие статусу депутата,
члена выборного органа местного самоуправления, выборного
должностного лица, в том числе - по истечении срока их полномочий.

Данное положение не распространяется на случаи, когда депутат,
член выборного органа местного самоуправления, выборное
должностное лицо были допущены публичные оскорбления, клевета,
либо иные нарушения, гответственность за которые предусмотрена
уголовным федеральным законом.

Я заявлений никаких не высказывал, и клеветы тоже, уважаемый
суд, не совершал, а выполнил свой долг, сообщил о тех фактах,
которые мне удалось собрать в ходе депутатского расследования. О
чём я тоже говорил...

То есть, это основывалось именно на проведённом мною
анализе, на свидетельствах информаторов-источников в
правительстве Мурманской области, в администрации Мурманска.
Публикаций в СМИ, сведений из открытых источников - интернета,



Блогер 51, и других материалов. Из материалов, расследуемых и
завершённых уголовных дел можно было сделать, и я сделал выводы,
что на территории Мурманской области продолжительное время,
примерно с 2005 года, действует хорошо подготовленная, юридически,
информационно и финансово обеспеченная организация, так на
зываема группа номер один, возглавляемая Юрием Бергером и
Андраником Мусатяном.

В конце 2011 эта организация фактически сливается, возможно,
даже поглощается действующей в городе муниципальной властью,
глава которой являлся Алексей Борисович Веллер, а глава
администрации - Сысоев.

После чего в нарушение законов Российской Федерации, Устава
города Мурманска и других местных нормативных актов, используя
свои властные полномочия, способствовали Веллер и Сысоев “группе
номер один” в получении контроля над муниципальной
собственностью, муниципальными унитарными предприятиями,
принадлежащими городу, акциями в открытых акционерных
обществах муниципальных, недвижимостью, незаконно обеспечивали
победу компаниям группы Бергера-Мусатяна в муниципальных
закупках-конкурсах.

Используя свои властные полномочия, глава муниципального
образования и глава администрации незаконно ограничивали
конкуренцию в основных отраслях экономики города, способствуя
переделу рынка в пользу команий “Группы 1”, позволяя Мусатяну и
Бергеру извлекать доходы за счёт полученного монопольного
положения в той или иной экономической сфере.

В это же время, с начала 2012 года, медиаресурсы группы
Бергера и группы Мусатяна начали широко исключительно
положительно освещать деятельность главы муниципального
образования Алексея Борисовича Веллера и главы администрации
города Сысоева. То есть, полностью развернулась политика
телевидения и газет. Если до этого выпускали специальные
репортажи 30-минутные, разоблачающие преступную деятельность
Веллера и его команды, показывая схемы вывода активов, вывода
денежных средств, указывая лица, персонажи, давая комментарии
должностных лиц, губернатора Мурманской области, и таким образом
формировали уже наоборот позитивный образ данного сообщества, и
плохой образ формировали тех людей, которые пытались не
соглашаться с их позицией. И осуществлялось преследование -
уголовное, налоговое, криминальное, то есть, уничтожение имущества,
угрозы.

Целью объединения усилий группы Мусатяна с Бергером с
действующими городскими чиновниками второй группы, то есть,
который был глава муниципального образования и председатель
городского Совета депутатов Алексей Веллер, помимо увеличения



личного состояния руководителей групп и ближнего окружения,
являлся тотальный захват власти в городе, фактически завершённый
уже к 12-му году, а также взращивание политических, материальных и
информационных ресурсов для получения контроля над
государственными властными структурами субъекта Российской
Федерации Мурманской области. И в ближайшей перспективе - тогда
уже было на 1-16 годы... Подача была то, что в 16-м году выборы
прошли - сформировать Думу, своего представителя избрать в
Госдуму, в Совет Федерации. Таким образом, значит...

На тот момент были подготовлены и предложены органам...
Выписаны, законченные и подготавливаемые объединённой группой
законченные преступления можно было разделить на три основных
направления.

Незаконное финансирование предвыборных кампаний и покупка
должностей для доверенных лиц с целью извлечения сверхдоходов от
использования их должностных (властных) полномочий.

Организация рейдерских атак с использованием
сфальсифицированных правоустанавливающих документов,
мошенничество, организация преднамеренных банкротств,
ограничение конкуренции и передел рынков в основных отраслях
городской экономики с помощью властных полномочий входящих в
объединенную группу чиновников и депутатов, незаконное получение
контроля над муниципальной собственностью, незаконное
использование труда мигрантов.

Дальше, третье, - это политический шантаж и вымогательство с
использованием подконтрольных группе медийных активов, угрозы
жизни и здоровью, нейтрализация политических и бизнес конкурентов
через шантаж, угрозы, уничтожение частной собственности,
фабрикацию и возбуждение уголовных дел.

В деятельности объединенной группы (организации)
используются и другие виды тяжких и особо тяжких преступлений –
похищения (возможно, убийства), незаконная банковская
деятельность, легализация преступных доходов, нарушения
миграционного законодательства, создание этнической преступной
группировки для решения возникающих конфликтов с конкурентами
силовыми методами и противостояния разрозненным славянским
преступным группам, действующим на территории Мурманской
области...

Потому что в ходе деятельности данной группы были убиты и
Швец Дмитрий Владимирович. Это он был другом и Веллера, и
Зиссера, и Свиридовского. То есть, он возглавлял телекомпанию ТВ-
21. В 2003 году был застрелен. Амрахов Шафиг тоже занимался
политическим шантажом, вымогательством. Был убит в подъезде.
Арутюнян Артур Арташесович, предприниматель известный. Тоже он
участвовал, поддерживал на выборах там главу Кандалакши, то есть.



Активно пытался в политику влезть. Владелец был пивоваренного
завода, по поводу которого идут тяжбы, споры, уголовные дела.

То есть, один член совета директоров без вести пропал, Торосян
Гагик. Убийство Саркисяна Вартана, то есть, совладельца компании
“Першерон”, которая упоминалась, что конкурсы, мигранты,
этнические группировки. Как раз он был организатором этнической
группировки. Его подельника Эрика... Убийство известного
предпринимателя Керимова Габиба. С приходом к власти в
Мурманске Веллера стали щемить, отнимать у них овощные ларьки.
История эта с “Родиной” до сих пор длящаяся...

То есть, прошу заметить, уважаемый суд, все эти персонажи
названные каким-то образом относятся они, участвуют в делах города,
бизнесе, имеют личное отношение либо к Веллеру Алексею
Борисовичу , либо к Бергеру и Мусатяну.

Организация, используя коррупционные механизмы и шантаж,
расставляет своих людей на различные посты в органах
представительной и исполнительной власти не только на
муниципальном уровне в городе Мурманске, но и в других
муниципальных образованиях Мурманской области, а также в
государственных органах власти субъекта РФ – Мурманской области,
далее используя их должностные функции для незаконного
извлечения сверхдоходов.

Организация имеет широкие связи в судебной системе и
правоохранительных органах, что помогает ее членам уходить от
ответственности, возбуждать уголовные дела против конкурентов на
основании сфальсифицированных документов и лжесвидетельств, а
также получать необходимые для извлечения незаконных доходов
решения судебных органов.

И, конечно же, через решения судебных органов многие
преступления легализовывались. То есть, так как в группе участвуют
бывшие сотрудники прокуратуры, УВД, то есть, в основном юристы,
хорошо зная кодексы, уголовные, процессуальные, зная, в каком
случае необходимо куда подать для того, чтобы узаконить и сослаться
на решения суда, которые, конечно же, к клевете не будут проверять
сказанное, а попросят уже готовое решение суда о том, что
совершили преступление.

Организация ведет деятельность не только на территории
Мурманской области. Подконтрольные организации компании
зарегистрированы и ведут деятельность в Санкт-Петербурге, Москве и
Московской области. И, конечно же, через

Организация также использует многочисленные оффшорные
компании в ходе атак на предприятия, либо для вывода средств (Кипр,
Гонконг, Латвия, БВО). Споры по сфальсифицированным членами
организации документам разбираются в иностранных третейских



судах. Возможно, решения иностранных судов подделываются, так ка
проверитт невозможно.

Руководители организации выводят через оффшорные компании
средства и легализуют их через приобретение недвижимости
(Испания).

Организация (группа 1), возглавляемая Ю.Бергером и
А.Мусатяном, имеющая тесные связи и влияние на руководство
города Мурманска (группа 2), обозначаю руководитель А.Веллер)
имеет все признаки преступной организации. То есть, устойчивость
конкретного преступного формирования, которая проявляется в
длительном характере его активности и неоднократном совершении
похожих преступлений.

В настоящем составе организация действует с 2005 года.
Распределение ролей между участниками организации (группы

1), как по вертикали (выделение руководящего звена), так и по
горизонтали (преступная специализация).

Значит, Юрий Зальевич Бергер – официальное лицо, широкие
связи в политических и деловых кругах. Так как он долгое время был
замом губернатора и входил во всевозможные антикоррупционные
комиссии, комитеты, то есть, в силу своих служебных обязанностей
имел связи и с спецслужбами, и с налоговыми, фискальными...

Мусатян Андраник Владимирович – вдохновитель и разработчик
большинства преступных схем, разработанных, внедрённых и
реализованных.

Румянцев – осуществляет «прикрытие» деятельности
организации на уровне Москвы.

Радостев и Мазитов – осуществляют разработку схем
рейдерских захватов, используя подконтрольные третейские суды и
коррупционные связи в правоохранительных (Мазитов - так как
бывший сотрудник прокуратуры) и судебных органах.

Мусатян всегда говорил: “У нас есть свой суд”.
У них действительно есть суд, который они называют своим.

ИПостоянно действующий третейский суд - Северо-западный
третейский суд при закрытом акционерном обществе “Полярная
инновационная компания”, где судьями вот Беляев Сергей Аркадьевич,
Абрамова Наталья Валерьевна, Пронина Серафима Викторовна. То
есть, именно по решению этого суда много миллионов денег было
перечислено с АО “Кинопредприятие Мурманск” на подконтрольную
им фирму “Аквилон”.

То есть, создаются искусственные такие задолженности, и
доводятся до банкротства между своими предприятиями.

Руководители блоков (групп) организации также имеют свою
специализацию.

Иерархическая структура, включающая как минимум одно лицо,
руководящая деятельностью организации, то есть, сосредоточение



усилий на определенных видах преступной деятельности (чем крупнее
организация, тем более широким является круг таких видов
деятельности).

Значит, их круг - выборы, покупка должностей рейдерские атаки,
взятки должностным лицам для получения привилегий и преференций
подконтрольным организации компаниям, позволяющих извлекать
сверхдоходы за счет полученного контрольного положения.

То есть, неважно - либо это контрольный пакет акций
предприятия, либо это назначение своего человека на должность
руководителя хозяйствующего субъекта.

Наличие цели извлечения максимально возможных доходов от
преступной деятельности в минимально короткие сроки.

Через незаконное использование властных полномочий
зависимых должностных лиц и с помощью рейдерских захватов.

То есть, наличие системы социальной взаимопомощи для
членов группы. Это - финансирование, обеспечение защиты.
Уважаемый суд, прошу обратить внимание, мы даже в данном деле, в
данном случае видим, что несмотря даже на разное социальное
положение потерпевших, - начальник полиции, прокурор, глава, зам,
замглавы, там что-то, - у них был один представитель Коробкина
Татьяна Александровна. И насколько это организовано, счас,
минуточку...

Да, сейчас, в данном случае, в данное время - Манина Татьяна
Александрвона, которая была отведена судом. То есть, хочу обратить
внимание, что во всех гражданских процессах, которые они подавали
иски о защите чести и достоинства, она представляла интересы по
доверенности Коробкова Сергея Евгеньевича, Истратова Александра
Викторовича... Это - руководитель акционерного общества
“Мурманнедвижимость”. Коробков - депутат Совета депутатов.

Значит, Веллер Алексей Борисович, глава муниципального
образования, Зиссера Валентина Михайловича, гражданина Израиля,
Розыскула Виталия Петровича, заместителя главы администрации,
Сысоева Андрея Ивановича, Соколова Михаила Юрьевича,
заместителя главы администрации города Мурманска,
подчиняющегося главе муниципального образования, Синякаева
Руфата Равильевича - председателя Комитета имущественных
отношений, Лыженкова Алексея Германовича, Приходько Сергея
Игноревича - начальника полиции, Круглина Алексея Владимировича,
на тот момент - прокурора Октябрьского округа города Мурманска.

Я прошу обратить внимание уважаемого суда, что дата выдачи
доверенности - 27 ноября. Вот у всех - 27, 27, 27, 27 ноября 2015 года.

То есть, вот - раз, два, три, четыре, пять, шесть, семь, восемь,
девять, десять, одиннадцать... Это лишний раз свидетельствует о том,
что данная группа очень организованная, потому что 11 человек в
один день, настолько разных социально, получить доверенности у



одного нотариуса - это мне кажется даже физически... То ли готовы
они были, то ли им принесли...

И хочу заметить именно нотариуса - Андрей Анатольевич
Болаченков. Он встерчался с ними неоднократно - и в рейдерских
захватах, утверждение решений собраний, значит, счас...

Оборотова. - Ваша честь, можно перерывчик 5 минут?..
Судья. - Пять минут - перерыв.
Габриелян. - Хотите - до завтра...
Судья. - Пять минут - перерыв.

Перерыв

Судья. - Так, продолжаем... Пожалуйста...
Габриелян. - Я говорил, что осуществляется... Счас, счас...
О наличии системы социальной защиты, про роль Татьяны

Александровны Коробкиной. Мы говорили про доверенности,
выданные в один день у одного нотариуса независимо от статуса. В
один день...

Также об этом свидетельствует, уважаемый суд, выдают в один
день, 12 апреля, ходатайство о рассмотрении дела в отсутствии истца.
От имени Коробкова, Веллера, Круглина, Сысоева, Розыскула,
Истратова, Зиссера, Синякаева, Соколова, Лыженкова. То есть, на
имя Коробкиной.

Коробкина финансируется с момента захвата власти, с 10-го
года за счёт муниципального, ранее бюджетного, сейчас -
автономного... Сейчас правильно скажу - “Вечерний Мурманск”.

Актом Контрольно-счётной палаты... Это вот переходной акт... У
них был начальный, переходной, устанволено вот, что неправомерно
произведена оплата расходов за счёт средств субсидии на
выполнение муниципального задания, договора гражданско-правового
характера за выполнение обязанностей работников вакантных ставок,
утверждённых штатным расписанием по предпринимательсткой
деятельности, в сумме 413 тысяч 795 рублей 50 копеек.

По информации учреждения (письмо в администрацию город
Мурманск 03.12...), при формировании объёма средств на выполнение
муниципального задания на 2013 год. Фонда оплаты труда,
соответственно, штатные единицы, юрисконсульт, отнесены на
предпринимательсткую деятельность, так как функционал данной
долности не относится непосредственно на выполнение
муниципального задания.

Однако при наличии в учреждении вакантной должности
“юрисконсульт”, предусмотренной штатным расписанием по
предпринимательской деятельности, в течение 2013 года заключались
договоры на оказание юридических услуг, оплата которых
произведена за счёт бюджетных средств с Коробкиной Татьяной



Александровной, ныне - Манина. На общую сумму - 327 тысяч 588
рублей, и ежемесячные выплаты составляли 34 тысячи 383 рубля, и с
Маниным Германом Ивановичем ( в данный момент - супруг...) - 86
тысяч 207 рублей 50 копеек, ежемесячные выплаты составляли 34
тысячи рублей.

При этом заработная плата юрисконсульта, предусмотренная
штатным расписанием, составляет 27 тысяч 996 рублей 40 копеек.

Хочу отметить, что далее, в заключительном акте Контрольно-
счётной палаты эти цифры есть, но фамилии Маниной уже не
существует.

Уважаемый суд, хотел бы ещё отметить, что прокуратура
Первомайского округа недавно по поручению областной прокуратуры
проводилась проверка, и там решение вынесено, что не обнаружено
нарушений. Фамилии там уже нет и вообще нет акта проверки.
Говорият, что проверку прекратили, и никаких актов у нас нет.
Розыскул сказал. Я далее об этом скажу.

Так, ходатайство о рассмотрении сказали... Но, будучи там много
юристов и консультантов, да?..

Несмотря на всё это, почему-то вместо того, чтобы проверить
это заявление, да, то есть, подаётся заявление в Следственный
комитет Веллером, считаю, что здесь тоже усматриваются признаки
преступления. Потому что там заведомо ложное сообщение, так как не
соответствует моим высказываниям, и говорится в заявлении, которое
сейчас явилось основанием для возбуждения уголовного дела и
вынесения обвинительного заключения, здесь Веллер говорит, что я
сказал на Совете депутатов, в частности, что “Веллер путём шантажа,
угроз создал организованное преступное сообщество, в котрое вовлёк
должностных лиц администрации города Мурманска... Указаны
депутаты, не соответствует действительности...”.

То есть, здесь мы можем рассмотреть такую манипуляцию. С
учётом знания закона - то, что в уголовном производстве будет
проверяться именно создание организованного преступного
сообщества, что в принципе, ну... В результате проверки. Там
недельной, месячной, - это все мы знаем, уважаемый суд, невозможно
установить. Это требует документирования, длительного времени,
процессуально-следственные действия...

Здесь почему признак преступления - заведомо ложного
сообщения? Потому что, счас скажу... Вот в комментариях как
говорится... Так, информация касается...

То есть. Не указали основной мой посыл, что меняло суть дела,
да, то есть, и легко было проверяемо.

Однако в исках по доверенностям данных потерпевших, в ходе
гражданского судопроизводства, да, указывает, Манина пишет, что я
высказал следующие слова, что - “обманным путём проник во власть,



пользуясь служебным положениям, пользуясь шантажом и угрозами,
создал организованное преступное сообщество”, да?..

То есть, все вот эти выражения, что “нанесён ущерб” и прочее, -
то, что делает невозможным доказательство в гражданском процессе,
так как любой гражданский суд скажет - это заведомо... “Обманным
путём проник во власть...” - есть решение суда? Нет? Значит, всё - вы
соврали...Ложь, это не соответствует действительности.

В одном из таких гражданских процессов Маниной было
заявлено ходатайство об экспертизе. Абсолютно те же мои
высказывания в Совете депутатов, однако в заключении экспертизы -
оно намного отличается от того, которое в уголовном процессе, так как
здесь говорится: “В виде формы утверждения, мнения...” И здесь, в
гражданском процессе, те фразы, которые я говорю, здесь сказано -
“...могут быть проверены на соответствие действительности в форме
утверждений, фактов, или не могут быть проверены...” Что - в форме
мнения...

То есть, это, конечно, правильно, но я хочу сказать, что также
суды были введены в заблуждение тем, что проведена проверка
Верентёхиным, что эти эти данные не являются действительными, что
вина доказана уже, производство окончено. И, конечно, на основании
вот этих сфальсифицированных материалов - якобы там проверки
окончены - судом вынесено, считаю, что заведомо неправосудное
решение, которое предусматривает статью 305 Уголовного кодекса.

То есть, и возникает здесь справедливый вопрос - а почему
Манина либо потерпевшие, будучи юристами, не стали истцами о
защите чести и достоинства в рамках уголовного судопроизводства?

То есть, у них есть право, и никаких вопросов не было бы.
Однако они выбрали вот такой путь - сказать, что там закончено
следствие, здесь - это, а затем уже, в суде, сослаться, что судом уже
вынесены... И следователю также сослаться до вынесения
обвинительного заключения, что судами гражданскими вынесены
здесь и в Санкт-Петербурге решения, что данные сведения не
соответствуют действительности.

Это было бы так, если бы не было заведомо ложного сообщения,
и было бы написано ровно то, что я сказал. А не сокрыта та правда,
что “обманным путём проник во власть...”. Основной посыл был в этом,
и если бы написано было заявление, то следователь путём, конечно
же, обязан был проверить - обманным ли путём или законным путём
избран, и квалифицировать это - есть там состав преступления, либо
нет. Есть захват власти или нет...

Однако здесь сказано, что “...шантажа, путём угроз создал
преступное сообщество...” Что считаю, что таким образом
доказательства собирать невозможно. Если, ну, даже несмотря на мои
заявления, всё равно считаю, что следователем Верентёхиным
ненадлежащим образом проведена проверка, и не учтены мои



показания, что цель моя была не опорочить, а предотвратить
заседание, так как это - на самом деле мошенники и самозванцы,
которые, используя служебное положение, обманным путём
осуществили и мошеннические действия - 159-я предусматривает
уголовную, то есть, для обращения имущества доверителей в свою
пользу, то есть, денежных средств, имущественных муниципальных
средств, средств бюджета, имущественных прав и ценных бумаг. А
произвели группой лиц по предварительному договору относительный
захват власти вопреки воле населения, их избирателей, вопреки
Конституции, закона, федерального, закона субъекта...

Так, счас я продолжу...
И, уважаемый суд, прошу обратить внимание, - счас вот я

заметил, - что несмотря на то, что следователь не проверял,
законным или незаконным путём Алексей Борисович проник во власть,
у него в материалах дела находится то решение, которое указано в
обвинительном заключении, об избрании Веллера. Однако
происхождение данного документа неизвестно, то есть, считаю,
необходимо будет вернуться к исследованию доказательств, так как
там не видно нигде, что Верентёхин запрашивал данный документ
Совета депутатов, что ему его присылали, что он его исследовал, что
он его приобщал к материалам уголовного дела.

Так...
Ещё юридическую защиту осуществляет также Зиссер Валентин

Михайлович. Он, значит, являлся советником главы, участвовал в
интересах и администрации города, и интересах компании “Першерон”
транспортной. В Управлении федеральной антимонопольной службы
комиссиях.

Также Зиссер Валентин Михайлович осуществляет юридическую
защиту для компаний Алексея Борисовича Веллера, в частности -
строительной компании АСМ. Буквально недавно был назначен в
Мурманнедвижимость замом, то есть, его куда угодно, туда и ставят, -
в зависимости от поставленной задачи.

Также Валентин Михайлович Зиссер был заместителем убитого
Швеца, владельца компании ТВ-21. Затем он работал в компаниях
Бергера и Мусатяна буквально недавно. То есть, является таким
связующим звеном, является бывшим сотрудником
правоохранительных органов, и фискальных, налоговой полиции, то
есть,..

Большинство членов данной группы являются военно, либо
бывшие военнослужащие, либо действующие служащие офицеры.

В случае... Также формируется позитивный образ и членов
сообщества, и этих юристов из телевидения. Также оказывает услугу
адвокат Стадник, который вот откуда-то... Я только пришёл в УВД -
угроза взрыва там, что-то... На... Должны были на детекторе - как там
называется?..Проверить. На полиграфе, да...



Я буквально не успел выйти, вечером - что Габриелян пришёл на
следственные действия, сбежал там... Показания не дал, всего надо
было сказать... То есть, здесь прослеживается связь, есть тайна
следствия - откуда знает Стадник, гражданский адвокат, что в недрах
УВД вторится, кто пришёл, потому что кому сказал...

В случае уголовного преследования членов организации
Андраник Мусатян и Юрий Бергер нанимают квалифицированных
адвокатов, используют коррупционные связи и механизмы для ухода
от ответственности.
Активное противодействие правоохранительным органам,

осуществляемое, в том числе, с использованием
коррупционных механизмов.
Руководители организации имеют широкие связи в

правоохранительных и судебных органах Мурманской области (УМВД
по Мурманской области, прокуратура Октябрьского округа,
Следственный комитет, Арбитражный суд Мурманской области, суды
общей юрисдикции). Взаимодействие с правоохранительными
органами в Москве осуществляется через связи Румянцева и
Радостева.

Формирование группы Бергера-Мусатяна, этапы первичного
накопления капитала...

Так, характеристики я дам позже...
Бергер Юрий Зальевич, руководитель Группы номер 1. Родился

6 марта 1946 года в Мурманске.
Закончил Ленинградский финансово-экономический институт им.

Н.А. Вознесенского по специальности "экономист".
Здесь идёт биография, с 62-го года - слесарь, армия... Товаровед,

начальник отдела, зам. директора по снабжению, первый заместитель
главы администрации области в 2-м году.
В 1994 году покинул пост первого заместителя главы администрации
Мурманской области из-за финансовых махинаций с денежными
средствами, выделенными на организацию северного завоза. 40
миллиардов тогда исчезли, и есть об этом сделан сюжет хороший...
В итоге похищенные деньги были найдены, группа разоблачена, и у
одного из членов группы...Блувштейн там, был задержан, был найден
поддельный паспорт на фамилию Бергер...

На середину девяностых приходится часть скандальных историй,
связанных с именем Юрия Зальевича Бергера. Его обвиняли и в
получении взятки, и связях с авторитетными в криминальной среде
фигурами, и в финансовых махинациях, и даже после его ухода из
властных структур шлейф некой скандальности оставался. Было даже
уголовное дело в связи со странной историей развала некогда
возглавляемой им компании «КОЛА ТАВС».



В 2005-2006 гг. – генеральный директор ОАО «КОЛА ТАВС».
Возглавляемая им компания была доведена до банкротства,
денежные средства выведены через займы генеральному директору,
активы переведены на ООО «КОЛА ТАВС». Кредиторы компании
инициировали возбуждение уголовного дела против генерального
директора, который вывел активы и денежные средства компании,
исключив возможность расчета по обязательствам. Но Юрий
Зальевич Бергер смог уйти от ответственности.

В это же время Юрий Зальевич распространяет информацию,
что уходить от уголовного преследования, возбуждать дела в
отношении своих противников ему позволяет близкое знакомство с
руководством УФСБ по Мурманской области.

С 2006 года – член совета директоров ОАО «М2С», с 2007 года -
генеральный директор ООО «ШМС», с 2009 – генеральный директор
ОАО «М2С».

Я почему говорю, уважаемый суд? Я хочу здесь связь чтоб вы
видели, потому что эти акционерные общества создавались с
участием капитала, принадлежащего муниципальному образованию
Мурманск.

В декабре 2009 года Бергер, как генеральный директор ОАО
«М2С», положение которого на рынке кабельного телевидения
Мурманска является монопольным, предъявляет ультиматум двум
местным телеканалам – ТВ-21 и ТНТ-БЛИЦ – либо они выплачивают
по 6 млн. рублей в год каждый в пользу М2С за вещание в сети МОРЕ-
ТВ (абоненты - 80% квартир Мурманска), либо остаются только в
эфире. Руководство телеканалов сначала отказывается платить, но,
потеряв большую часть аудитории, договариваются с Ю. Бергером и А.
Мусатяном (председатель совета директоров ОАО «М2С» с конца
2009 года). Эти действия были предприняты Юрием Бергером с
Мусатяном не столько для получения платы от местных телеканалов,
сколько для исключения их влияния на политическом поле
Мурманской области.

В начале 2011 года становится членом совета директоров ОАО
«Авелон» (юридическое лицо), в которую Комитет имущественных
отношений Мурманска под предлогом приватизации вносит
коммерческие помещения и земельные участки общей стоимостью
более 80 млн. рублей. Юрий Бергер контролирует около 65% акций
компании через ООО «Актион», генеральный директор и большинство
в совете директоров также подконтрольно Юрию Бергеру.

В июле – августе 2012 года покидает должности генерального
директора ООО «ШМС» (это - широкополосные мультисервисные сети)
и ОАО «М2С» после незаконного вывода средств и активов из
организаций (присутствуют признаки преднамеренного банкротства).
Активы ООО «ШМС» вывел на себя лично, активы ОАО «М2С» - на
ООО «М2С» (по аналогии с ОАО «КОЛА ТАВС»).



Здесь ещё...
Второй руководитель - Мусатян Андраник Владимирович.
Родился в 1975 году в городе Ленинграде.
Закончил школу в 1991 г. в г. Гаджиево Мурманской области.
1991 – 1996 гг. – учеба на штурманском факультете Высшего

военно-морского училища подводного плавания имени Ленинского
комсомола.

1996 – 2000 гг. – служба на Северном флоте.
1998 – 2000 – заочно обучался в Институте Генеральной

прокуратуры Российской Федерации.
Обращаю внимание тоже - юридическое образование и военное.
С 2000 года – активно участвует в различных избирательных

компаниях в Мурманской области и Красноярском крае в качестве
юрисконсульта, политтехнолога. Знакомится с политтехнологами из
Москвы, Мурманска.

В декабре 2000 года отец Андраника Владимировича Мусатяна –
Владимир Ашотович Мусатян, при активном участии в выборном
процессе сына становится мэром ЗАТО Скалистый. Финансовую
поддержку кандидату в депутаты оказали бизнесмены из Мурманска и
Санкт-Петербурга – на их средства были приглашены опытные
политтехнологи.

Андраник Владимирович Мусатян через влияние отца получает
контроль над денежными потоками ЗАТО (бюджет ЗАТО в то время не
зависел от областных властей, финансирование осуществлялось
напрямую из федерального бюджета). Основные источники доходов –
поставки мазута, капитальное строительство и ремонт,
финансирование по программе отселения северян.

В это время создает газету «Новости Закрытых Городов» и
руководит ею. Финансирование осуществляется из бюджетов
подконтрольных ЗАТО. То есть, по такому же принципу, как здесь
глава муниципалитета Веллер финансировал “Норд_Весть Курьер” за
счёт финансов предприятий, принадлежащих городу.

В 2002 году Мусатян собирает группу бизнесменов для
финансирования избирательной кампании кандидата на пост мэра
ЗАТО Полярный. Главой Полярного становится Черепов – креатура
Андраника Мусатяна.

В 2002 году Мусатян А.В. стал помощником главы Полярного, а
через полгода вступил в должность заместителя мэра по
строительству и правовым вопросам, возглавил Отдел капитального
строительства.

За четыре года его муниципальной службы в Полярном Андраник
Мусатян создает основу своего будущего финансового состояния,
поскольку контролирует все капитальное строительство и текущий
ремонт муниципальных зданий в двух ЗАТО Мурманской области



(Скалистый и Полярный). «Откаты», со слов строителей, Мусатяну
составляли от 10 до 20 процентов от суммы договора.

В 2006 году защитил кандидатскую диссертацию по
юриспруденции.
После избрания Черепова главой ЗАТО Полярный на второй срок,
Мусатян вынужден уйти с муниципальной службы под давлением со
стороны губернатора Мурманской области. На тот момент был Юрий
Алексеевич Евдокимов.

В 2006 году финансирует выборы главы ЗАТО Заозерска –
Караханова, выборы главы Кандалакшского района – А. Вихорева,
выборы главы ЗАТО Скалистый В.А. Мусатяна (второй срок). Все
ведомые А.Мусатяном кандидаты становятся главами муниципальных
образований, но против Мусатяна и его команды начинается мощная
атака со стороны губернатора Юрия Евдокимова. Инициируются
уголовные дела. В результате - все избранные с помощью АМусатяна
главы городов лишаются своих постов (кроме Черепова).

А. Вихорев и Р. Караханов отстраняются от должности в
результате уголовного преследования (в первом случае – за дачу
взятки, во втором – за махинации с деньгами на переселение северян).

В.А. Мусатян в 2011 году осужден и приговорен к наказанию в
виде штрафа в размере 450 тыс. рублей и лишения права занимать
руководящие должности в государственной и муниципальной службе
сроком на 2 года.

Р.Караханов осужден по статье 286 часть 2 – превышение
должностных полномочий – на срок 3 года лишения свободы условно
с испытательным сроком 1 год. Также суд лишил бывшего мэра права
занимать должности муниципального и государственного служащего
сроком на 3 года.

Стоить отметить, что за каждой сделкой, в превышении
должностных полномочий при заключении которых обвинялись
бывшие мэры ЗАТО, стоял Андраник Мусатян. Он подыскивал
строителей, с которыми заключались договоры на строительство
квартир, а также извлекал выгоду от этих сделок.

Оперативная... Так... Счас... Справка вот у меня есть здесь...
Румянцев Андрей Юрьевич. Это - лицо, которое обеспечивает

вот связи, московские вопросы решает.
С 2011 по март 12 года - руководитель Представительства

Мурманской областив Москве, назначен по инициативе и при
активном лоббировании сотрудников 11 отдела Управления “К”
Центрального аппарата ФСБ в период возбуждения и расследования
уголовных дел в отношении должностных лиц администрации
Мурманской области.

Как выяснилось позже, Румянцев функциональной
деятельностью не занимался вообще, а под прикрытием своих тесных



отношения с сотрудниками Управления “К” и его постоянных ссылок
на личные и бизнесотношения с ... Так...

Осуществлял коммерческую деятельность, сопряжённую с, я
извиняюсь, элементарным “разводом и кидаловом”,
мошенничествомм и подстрекательством к даче взяток разными
должностными лицами.

Естественно, основное внимание Румянцев уделмял Мурманской
области, ситуации с уголовными делами, пытаясь подчинить своему
влиянию лиц, проходящих по делам, в том числе - ответственных лиц
администрации области, включая губернатора Дмитриенко,
бизнесмена Шубина, в корыстных и личных целях.

В это же время Румянцев установил тесные взаимоотношения с
мурманским бинесменом Мусатяном Андраником Владимировичем,
привлекавшимся к уголовной ответственности, под предлогом
оказания тому содействия в уклонении от привлечения либо
смягчения наказания силами тех же сотрудников Управления “К” и его
многочисленныз знакомых в МВД и судебных органах.

Эти отношения продолжаются и в настоящее время. Более того,
они укрепились, переросли в деловое партнёрство, и практически
Радостев является в кавычках крышей Мусатяна по разного рода
проектам, носящим явно организованный крниминальный характер.

После вступившего в силу обвинительного приговора Мусатян,
поняв беспенреспективность своих политических амбиций, полностью
посвятил себя продолжению рейдерских захватов предприятий и
организации в области по специально разработанной и уже не раз
поробованной схеме с использованием третейских судов и других
специальных наработок.

А прикрывает эту деятельность Румянцев, продолжавший
эксплуатировать свои “отношения” в Управлении “К” и повивишиеся
связи в других правоохранительных органах, министерствах и
ведомствах, как, с его слов, сотрудника Управления “К” и Службы
внешней разведки.

В последнее время Мусатян при поддержке и всесторонних
действиях Румянцева активно разрабатывает и осуществляет проект
рейдерского захвата рыболовецкого колхоза “Всходы коммунизма”.
Можно сказать, что небезуспешно, причём с использованием целого
комплекса организационных и юридических мероприятий, предугадать
которые весьма затруднительно и соответственно организовать
профессиональную защиту.

В настоящий момент и в период подготовки плана
противодействия данным и предполагаемым фактам рейдерских
действий было бы целесообразно нейтрализовать поддержку со
стороны Румянцева путём официальной оценки рассмотрения
расследования известных и задокументированных фактов его
противоправной деятельности.



Мусатян в период работы на... Нет...
Румянцев в период работы на государственной должности

руководителя Представительства правительства Мурманской области
в Москве оформлял, лично подписывал заведомо подложные
приглашения в МИД Российской Федерации для оформления виз
иностранным гражданам якобы по рабочим и официальным делам в
Мурманской области. При этом Румянцев получал от представителей
оформляющей и аккредитованной при МИД организации
вознаграждение в размере 50 долларов за одно приглашение. Всего
было оформлено порядка полторы тысяч приглашений и получено
около 75 тысяч долларов. Материалы проверки УФСБ по Мурманской
области (Фёдоров лично ставил в известность Дмитриенко) и легли в
компромиссное решение об увольнении Румянцева по собственному
желанию. В связи с устойчивым мнением о службе Румянцева в
Управлении К и его личных связях...

На почве чего Румянцеву удалось склонить на свою сторону
проверяющего АПС Тихомирова, что якобы это делалось в
оперативных целях. При проведении офоициальной проверки здесь
налицо состав целого ряда уголовнонаказуемых деяний.

Румянцев лично организовал и осуществляет мошеннический
проект хищения значительных государственных денежных средств в
виде кредитной линии на строительство свиноводческого комплекса в
Тверской области ООО “Агропредприятие Партнёр” у ОАО
“Росагролизинг”. Через своего знакомого начальника службы
безопасности ОАО “Росагролизинг” убеждает руководство, что
Управление К и лично он прошли стадии согласования...

В итоге им этот проект остановили... Румянцев через своих
знакомых, в частности - бывшего куратора арбитражных судов из
УФСБ по Москве и Московской области некоего Александра (здесь
телефон указан - 89852333730) и путём взяток получит необходимое
решение о понуждении РАЛ к заключению кредитного договора,
перечислению 218 миллионов...

Уважаемый суд, здесь данные оперативных сводок... Меня по
этому поводу вызывали. Я встречался с сотрудниками УФСБ
разговаривал, они интересовались, откуда у меня такая информация.
Потому что они её проверили, и там всё соответствует
действительности. Конкретно по Румянцеву.

Вот, в течение всего этого времени Румянцев активно занимался
выходом на Дмитриенко и бизнесмена Шубина Геннадия
Валерьяновича с целью развести их на большие деньги под
прикрытием оказания помощи в решении их проблем с уголовными
делами. Используя информацию и так или иначе демонстрируемые
факты своих личных и рабогих отношений с работниками Управления
Кч, ГУБЭП МВД (подчинённый бывшего замначальника управления
Говарса, начальника отдела Т Денис, и якобы сам Сугробов).



При этом он действительно обладает оперативной информацией,
и в частности - по планам следственно-оперативных мероприятий,
вызова на Лубянку тех или иных должностных лиц, проблемами по
конфликту в порту Витино и так далее. Поэтому он и достигает
определённых успехов в решении своих коммерческих вопросов и без
разницы, с какой стороны. Зачастую он использует указанных
сотрудников и их контакты “втёмную”.

Следует подчеркнуть, что и данная информация может быть
донесена до...

Что касается Мусатяна, - в связи с тем, что из собранной
информации следует вывод о существовании и активной
деятельности целого организованного преступного сообщества под
руководством Мускатяна, и объектами рейдерских захватов которого
стали и становятся целый ряд государственных и частных
предприятий Мурманской области. В ближайшее время будет
подготовлен целый план действий с активизацией расследования
имеющихся 3 уголовных дел, подачи новых заявлений от
потерепевших. Будут задействованы прокуратура Мурманской
области, Управление Следственного комитета по Мурманской области.
Проблемнее - с Управлением внутренних дел, так как часть
работников связана с Мусатяном, и необходимо тесное рабочее
взаимодействие с УФСБ для осуществления коородинации и
взаимодействия...

Здесь имеется анкета. Я это в электронном...
Оборотова. - Ваша честь, в связи с обеденным перерывом...
Судья. - Время сколько?
Оборотова. - Время - час дня, без трёх минут.
Судья. - Будем закругляться... Так, суд объявляет перерыв.
С датой определяться как? Адвокат, вы?..
Артемьев. - Я - уже всё...
Судья. - Из процесса выходите?..
Артемьев. - Я подал заявление...
Судья. - По соглашению приглашать будете?
Габриелян. - По соглашению? Нет...
Судья. - Ну, в силу закона, суд должен вам предоставить

пятидневный срок для приглашения...
Габриелян. - Пятидневный - с сегодняшнего?
Судья. - Со следующего...
Габриелян. - Со следующего... А следующий - когда у нас,

уважаемый суд?..
Судья. - Ну, следующий у нас считается 26-е...
То есть, 5 дней, чтобы пригласить защитника. По соглашению.

Если нет, значит, будем назначать по назаначению суда.
На второе число ориентировочно...
Габриелян. - Третье нельзя?..



Судья. - Третье - суббота.
Габриелян. - Уважаемый суд, мне просто... Мне надо 1 числа в

Москве быть... Я боюсь - не успею...
Нет, если назначать, - можно 3, 4 там...
Судья. - Ну, в любом случае - срок мы предоставляем...
Габриелян. - Я не скажу, уважаемый суд, назначать...Я

отказываюсь от защиты...
Артемьев. - Если суд говорит - назначать, это означает, что он

не будет заключать соглашение, у него не будет адвоката...
Габриелян. - Нет, я не буду соглашение заключать... Я пока... Я

не вижу необходимости в помощи защитника, и....
Артемьев. - Вы имеете право в любой момент нанять 2-3

адвокатов...
Габриелян. - Я знаю, и даже если назначат...
Оборотова. - Второе?
Судья. - Второго вы не сможете, да?..
... Тогда на утро, на 9.30, на 7-е число.
Всё - объявляем перерыв на 7-е число.

Конец.


